

Sitzungsvorlage DS 2014/417

Amt für Schule, Jugend, Sport
Thomas Ritsche
(Stand: **07.10.2014**)

Mitwirkung:

Aktenzeichen: 453.20.7

Bildungs- und Kulturausschuss
öffentlich am 01.12.2014

Tätigkeitsbericht Offene Jugendarbeit zum Angebotsjahr 2013/2014

Beschlussvorschlag:

Der Bildungs- und Kulturausschuss nimmt den Tätigkeitsbericht zur Kenntnis.

Sachverhalt:

1. Das vergangene Angebotsjahr der offenen Jugendarbeit stand unter der Überschrift "Stabilisierung der Teams, sowie Ausbau des Angebotes und Netzwerkes". In unterschiedlicher Form und Gewichtung waren davon alle drei Standorte betroffen. Dabei ist insgesamt ein zufriedenstellendes, an manchen Stellen auch hervorragendes Ergebnis in der Auftragsumsetzung feststellbar. Der Haushaltskonsolidierung geschuldete Einsparungen, insbesondere im Jugendtreff Weststadt, führten hier allerdings zu einer moderaten Reduzierung des Angebotes. Die Akzeptanz und der Beliebtheitsgrad der Jugendeinrichtungen ist aber bei den avisierten Zielgruppen nach wie vor hoch bis sehr hoch. Das "Nachwachsen" der jüngeren Generation erfolgt in allen Häusern erfreulicherweise unproblematisch und wird mit entsprechenden Angeboten an das neue Klientel begleitet. Die unterschiedlichen Schwerpunktsetzungen und Profile der Häuser führen zu guten gegenseitigen Ergänzungen und damit zu einem attraktiven Gesamtangebot an die Jugend der Stadt. Gemeinsame Aktionen des Teams "Jugend", sowie eine enge Vernetzung mit Schülerrat, Schulen, Schulsozialarbeit, sowie Vereinen wirken zum Teil weit über das jeweilige Hausprogramm hinaus und sind für die Jugend-Attraktivität der Stadt maßgeblicher Bestandteil.

Neben Freizeit und Kulturangeboten entfaltet die Offene Jugendarbeit eine hohe Wirksamkeit im unterstützenden und präventiven Bereich. Die Bandbreite reicht hier von der Begleitung einzelner Jugendlicher in besonders schwierigen Lebenssituationen, über soziale Gruppenarbeit, bis hin zu offenen Präventionsangeboten am Beispiel der Jugendteams während des Rutenfestes. Als dritten Bereich in dem unsere Offene Jugendarbeit seit vielen Jahren eine hohe Wirksamkeit erreicht, möchte ich auf ihren Effekt in der non formalen und informellen Bildung verweisen. Fachspezifische Untersuchungen belegen inzwischen eindeutig die hohe Wertigkeit dieses Bildungsaspektes. Und nicht zuletzt ist bei den Arbeitsergebnissen in unseren Jugendeinrichtungen auf die vielfältig wahrgenommenen Möglichkeiten der Beteiligung und Selbstbestimmung von Jugendlichen hinzuweisen. Diese Arbeit gilt es weiterzuentwickeln und fortzusetzen als ein verlässliches Angebot auch für die kommenden Generationen.

Im Anhang finden Sie die Tätigkeitsberichte unserer drei Standorte. Die Leiter der Einrichtungen werden Ihnen für Fragen und zum Gespräch zur Verfügung stehen.

Anlagen:

- Anlage 1: Tätigkeitsbericht Jugendhaus Nordstadt (Daniel Butz)
- Anlage 2: Tätigkeitsbericht Jugendtreff Weststadt (Carlos Rebmann)
- Anlage 3: Tätigkeitsbericht Jugendarbeit Süd (Michal Ondrejčik)